

## Peso se deprecia ante el dólar y se incrementa el riesgo país (El Financiero 31/08/09)

Peso se deprecia ante el dólar y se incrementa el riesgo país (El Financiero 31/08/09) Clara Zepeda Hurtado Lunes, 31 de agosto de 2009 El EMBI+ se eleva por tercera semana consecutiva. Moneda mexicana pierde 3.1% y es una de las divisas más afectadas. Banxico ha inyectado al mercado, desde octubre de 2008, 29 mil 563 mdd. - El peso, la moneda emergente más golpeada La moneda mexicana se depreció consistentemente la semana pasada, al pasar de 12.8400 a 13.2495 pesos por dólar spot. El riesgo país de México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, se ubicó el viernes en 233 puntos base de 209 la semana anterior, con lo que acumuló tres semanas al alza, lo que muestra signos de preocupación de los inversionistas sobre la economía mexicana. El comportamiento de las bolsas de valores no fue el principal determinante para los movimientos del peso, tal y como ha ocurrido en semanas anteriores, pues las monedas de países emergentes también se depreciaron frente al dólar. Sin embargo, la debilidad del peso resultó mayor a la observada en otras divisas de países emergentes. Así, en la semana el peso se depreció 3.1 por ciento, seguido por el real de Brasil, con 2.7, y el peso colombiano, 1.9 por ciento. Se observó una fuerte demanda de dólares, que reflejó la mayor cautela de los participantes, que optaron por tomar posiciones conservadoras en espera de que la primer semana de septiembre se conozca la propuesta del paquete económico 2010. Analistas de Santander consideraron que el movimiento en el tipo de cambio responde a factores meramente especulativos, ya que el martes en el mercado de futuros del peso en Chicago, la posición especulativa de la moneda mexicana se ubicó a favor del peso por un monto de dos mil 728 millones de dólares. En la antesala de que el Banco de México (Banxico) anuncie su postura acerca de la eliminación o continuidad de la subasta de reservas internacionales para apuntalar al peso, los agentes económicos se mantienen a la espera de ese pronunciamiento durante la semana. La venta de dólares al mercado vía subasta extraordinaria y con precio mínimo, que inició en octubre de 2008, ha sido por 20 mil 413 millones. Por medio del mecanismo de subasta diaria sin precio mínimo, ha inyectado dólares al mercado por un monto de nueve mil 150 millones, esquema que inició a principios de marzo del año en curso, por lo que el monto total colocado en el mercado de octubre de 2008 a la fecha de la reserva internacional suma 29 mil 563 millones de dólares. "Estos mecanismos de intervención en el mercado cambiario se mantendrán vigentes hasta el 8 de septiembre del año en curso. "Es muy probable que el Banxico dé a conocer su postura sobre la política de intervención en el mercado cambiario, en donde es posible que elimine el mecanismo de subasta de dólares diario sin precio mínimo", prevé Grupo Financiero Santander. El peso podría verse fortalecido después de conocerse que el Banxico recibirá cuatro mil millones de dólares por parte del Fondo Monetario Internacional (FMI), que irán directo a las reservas internacionales del país. En acción El mercado accionario mexicano está a punto de lograr su mejor agosto desde 2006. Al cierre de la penúltima sesión de remates del octavo mes del año, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) ofreció un rendimiento de 5.76 por ciento nominal. En lo que va del año, el IPC acumula una ganancia de 27.79 por ciento en pesos y de 34.1 por ciento en dólares. Por segunda semana consecutiva, el mercado accionario mexicano cerró en terreno positivo, y alcanzó un máximo anual, al ubicarse en las 28 mil 599.92 unidades. A pesar de que los indicadores estadounidenses siguen confirmando una reactivación económica y, en general, estuvieron en línea con las expectativas, los mercados cerraron al alza, pero sin grandes cambios.